
一般質問概要 
平成 30 年 12月定例会 №１ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問方法］ 
項 目 要 旨  

1 飛 松 妙 子 

（ 公 明 党 ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．農地法違反問題に

ついて 

１．本市は、今までに農地転用の土地を取得する事業を行った

ことがあるか 

２．農地を取得する手続きにおいて、相談できる体制があった

のか 

３．農地法違反になっている土地は、現在どのような状態なの

か 

４．農地法違反状態の土地は、どうやったら、元に戻すことが

できるのか？ 

５．違反状態を解消した場合、買収ができていない土地は、買

収できるのか 

６．市長に伺う。違反問題が発覚し、市民は市に対して不信感

を持っている。公の場で直接市民に謝罪すべきである。市

長・部長は機会あるたびに市民に対して謝罪をすべきではな

いか 

 

 

２．妊娠期からのサポ

ートについて 

１．本市の妊娠期における妊婦へのサポートの課題を伺う 

２．課題に対しての対策を伺う 

３．特に、転入者への妊娠の方への情報発信について 

 

 

３．高齢者肺炎球菌の

救済措置について 

１．平成26年10月から実施が始まった高齢者肺炎球菌予防接種

の効果の分析は？ 

２．「接種できなかった市民」のための対策として、救済措置

を設けるべきでは？ 

 

 

４．風疹対策について １．風疹の抗体を持っている人が少ないとされる30～50代の男

性に、抗体検査の結果、予防接種が必要な方への助成は？ 

 

 

５．市長答弁の｢いじめ

問題に関する考え方

は､受け手の受け取

り方の問題である｣

について 

 

１．｢私のいじめ問題に関する考え方としましては、これは受

け手の問題であるだろう、受け手の受け取り方の問題であ

る｣との答弁は今も同じか 

 

２ 藤 田 昌 隆 

（新風クラブ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．市職員数の適正、

組織編成について 

１．他市との、市民１人当りの職員数の比較について 

２．他部門間の連携について 

 

 

２．都市計画道路見直

しについて 
１．久留米甘木線 

２．飯田蔵上線 

３．酒井西宿町線 

各線への市の考え方について（現行・変更案） 

 

 

３．庁舎建設について １．現在の進捗状況について 

２．近隣住民に対する説明会・反応・要望について 

３．今後のスケジュールについて 

４．建設・施工方法・入札・ＪＶ方式等についての考え方につ

いて 

 

 

 



 

平成 30 年 12月定例会 №２ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問方法］ 
項 目 要 旨  

３ 竹 下 繁 己 

（自民党鳥和会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．災害対策について １．豪雨災害の復旧状況 

２．豪雨災害を受けての課題と取り組み 

３．災害時対応マニュアル 

 

 

２．小学校図書貸出シ

ステムについて 
１．システム導入後の状況 

２．課題と今後の取り組み 

 

 

４ 松 隈 清 之 

（自民党鳥和会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．本市の大型事業の

課題について 

１．次期ごみ処理施設について 

２．新産業集積エリア整備事業について 

３．鳥栖駅周辺整備について 

 

 

５ 牧 瀬 昭 子 

（ 社 会 民 主 党 

・小さな声の会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．ごみ処理施設 １．次期ごみ処理施設予定地における土壌調査について 

 

 

２．教育の機会確保 １．不登校・登校拒否の子どもたちに対する対応について 

 
 

３．市の施設にまつわ

る電気契約事情 
１．電力自由化に伴う市の対応について 

 
 

６ 江 副 康 成 

（自民党鳥和会） 

 

［ 総  括 ］ 

１．新産業集積エリア

整備事業の用地取得

における農地法違反

問題に関する原因究

明及び対策について 

１．全員協議会において第三者委員会による調査報告書に基づ

く本件の説明がありました。しかし、全容解明にはほど遠い

と感じます。 

  農地法違反はなぜ防ぐことができなかったのか。 

  農地法違反による影響について。 

  農地法違反の是正策について。 

  橋本市政に見られる組織の在り方にも着目し検証したい

と思います 

 

 

２．財政と財源及び大

型事業について 
１．平成時代の鳥栖市財政の推移をベースに検証してみたい。 

 財政力指数、基準財政収入額、基準財政需要額、標準財政規

模、市債借入額、市債償還額、市債残高等 

 財源をどこにどれほど求められるか。 

  事業できるかどうかの基本はあくまでもＢ／Ｃではかる

べきではないか 

 

 

３．国土強靭化地域計

画について 
１．地域計画と地域防災計画との関係から国土強靭化地域計画

の姿を見てみる。 

  今の鳥栖市に必要な財源を求めるところは、まさにここで

はないか 

 

 

７ 下 田 寛 

（新風クラブ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．鳥栖市民文化会館

の洋式トイレ化につ

いて 

１．施設を利用する市民から、和式トイレを洋式化して欲しい

という要望をいただくが、市はどのように考えているのか？ 

 

 

２．サンメッセ鳥栖図

書館と鳥栖市立図書

館の役割について 

１．図書館同士の役割分担や、特に幼児に特化した図書館とし

て特色を出すことは検討出来ないか？ 

 

 

３．市民活動の更なる

活性化について 

１．ボランティアや市民の意志に頼るだけではなく、稼げる市

民活動や、保険の在り方など検討出来ないか？ 

 

 

４．医療的ケアの体制

づくりについて 

１．保育園や学校における医療的ケアの体制を強化するための

対策を取ることが出来ないか？ 

 

 

５．九州の中核都市と

しての鳥栖市につい

て 

１．佐賀県や九州の中心地として、アジアを見据えた鳥栖市へ

と成長することは出来ないか？ 

 

 



 

平成 30 年 12月定例会 №３ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問方法］ 
項 目 要 旨  

８ 久 保 山 博 幸 

（自民党鳥和会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．橋本市長に問う １．３期12年の市政運営について 

⑴成果と課題について 

⑵市長の対外的な活動について 

⑶組織のリーダーとしてどうであったか 

 

 

９ 中 川 原 豊 志 

（自民党鳥和会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．市長の３期12年に

ついて 

１．成果と課題 

２．課題についての考え方 

３．４期目の出馬はするのか 

 

 

２．選挙における投票

率向上について 
１．投票率向上についての取り組みは 

⑴18歳以上の投票について 

⑵出前投票設置（期日前）の考え方他 

 

 

10 尼 寺 省 悟 

(日本共産党議員団) 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．学校の働き方改革

について 

１．時間外勤務の実態 

２．この間改善されたものは 

３．勤務時間を客観的に把握するシステム導入の結果・評価な

ど 

４．部活動指導員導入の結果・評価など 

５．業務改善計画について、時間外勤務削減の目標 

 

 

２．学童保育について １．待機児童数は その原因は 

２．待機児童対策は フルタイム勤務はできないのか 

３．処遇改善事業、キャリアアップ事業について 

４．指導員の待遇と資格及び要件について 

 

 

３．広域ごみ処理施設

について 
１．建設予定地の土壌汚染が、なぜ今頃わかったのか 

２．汚染対策による工事スケジュール、経費負担について 

 

 

 

４．今後の市政運営に

ついて 
１．市長は次期市長選へ立候補の表明をされたが、福祉、教育、

大型事業などの対応は 

 

 

11 池 田 利 幸 

（ 公 明 党 ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．起立性調節障害に

ついて 

１．起立性調節障害についての認識について 

２．現状の学校における児童・生徒の状況はどうか 

３．今後の対策について 

 

 

２．子ども・若者の支

援について 
１．子どもの支援体制について 

２．若者の支援体制について 

３．児童期から若者世代の支援の連携はどのようにしているの

か 

４．子ども・若者支援地域協議会について 

 

 

３．高齢者サポート体

制について 
１．生活支援サービスについての経過・調査結果を伺う 

２．結果の具体的な内容はどうか 

３．仕組み構築に向けての問題点について 

 

 

４．鳥栖駅周辺事業に

ついて 
１．なぜ事業説明から１週間経たずに断念したのか市長に伺う 

２．鳥栖駅周辺事業にかかった６億８千万円について市長に伺

う 

 

 

 



平成 30 年 12月定例会 №４ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問方法］ 
項 目 要 旨  

12 伊 藤 克 也 

（新風クラブ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．サガン鳥栖観戦に

おける駐車場利用に

ついて 

１．駐車場の現状について 

２．有料化について 

３．今後の駐車場対策について 

 

２．公園施設長寿命化

について 
１．公園施設の維持管理について 

２．公園施設長寿命化計画の進捗状況について 

３．支援事業について 

 

13 西 依 義 規 

（新風クラブ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．鳥栖駅周辺整備に

ついて 

１．橋上駅を断念した財政的な理由は 

２．東西自由通路の建設費は 

３．東西自由通路だけを建設すること、または現在の虹の橋を

リニューアル（エスカレーターと屋根を設置）することは可

能か 

４．橋上駅を断念したことにより、東西道路の整備方針に影響

はあるか 

 

 

２．災害に強いまちづ

くりについて 
１．災害対策本部運営や各避難所との情報伝達訓練等の市内一

斉防災訓練の実施予定は 

２．各地区においても各避難所（学校等）の開設や運営に関す

る訓練を実施する必要はないか 

３．自治会・町内会単位で市立の学校等を避難所として指定す

る必要があるのでは 

４．災害用備蓄品や非常用電源の自家発電装置等の避難所機能

の充実を図るべきでは 

 

 

14 成 冨 牧 男 

(日本共産党議員団) 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．新産業集積エリア

整備事業について 

１．進捗状況および今後の見通しについて 

２．農地法違反について 

 ⑴本当に課長以下が独断でやったのか 

 

 

２．教育問題について １．35人学級について 

⑴本市では35人を超えるクラス、学年はいくつあるのか 

⑵県からの希望調査にどのように対応したのか。希望したの

であればその学校と学年は。すべての学校が希望していな

いようだがその理由は 

⑶仮に希望したが配置されなかった学校について、市が講師

を雇用しようとすれば必要な予算は１人当たりいくらか 

 

 

３．市営住宅について １．公営住宅管理標準条例（案）の改定について  

 

 


